

Attention aux collectes frauduleuses

Genève, le 10 décembre 2025. **Handicap International met en garde à propos de l'augmentation de collectes frauduleuses constatées sur le territoire suisse.**

Note aux rédactions : Daniel Suda-Lang, directeur de Handicap International Suisse, est disponible pour des interviews (suisse allemand et français).

Faux formulaires de collecte

Des personnes, se prétendant souvent sourdes et muettes, se présentent dans des centres commerciaux et sur la voie publique où elles s'adressent aux passants pour demander un don en espèce. Elles utilisent de **faux formulaires de collecte** dans le but de récolter de l'argent pour un centre international pour les enfants sourds-muets et les pauvres en **usurpant le nom et le logo de Handicap International** afin de tromper les donateurs. Ce centre n'existe pas et n'est pas non plus planifié.

Les chiffres de 2025

Handicap International constate une **légère recrudescence des collectes frauduleuses en 2025**. 59 cas sont confirmés depuis le début d'année. Les cantons les plus touchés sont Berne (15 cas), St-Gall (11 cas) et Zürich (9 cas). En 2024, ce sont 55 fraudes qui ont été constatées.

Politique de don de Handicap International

Handicap International rappelle que **l'organisation ne collecte pas d'argent liquide dans les rues**. Cela ne correspond pas à sa politique de dons. Si elle est présente sur la place publique, c'est uniquement avec des stands d'information, et si le donneur le désire, il peut faire un don mais uniquement sur un terminal de paiement. Lors des opérations de « door to door », Handicap International l'annonce sur son site et ses réseaux sociaux. **Une page web décrit également comment reconnaître une vraie collecte frauduleuse.**

/ Contact presse

Pauline Wilhelm
p.wilhelm@hi.org
022 710 93 36
handicap-international.ch



Que faire en cas de doute ?

S'il devait y avoir un doute, chacun peut **s'informer auprès du bureau de Handicap International** au 022 788 70 33 et/ou **contacter les services de police** les plus proches. Handicap International collabore étroitement avec les polices cantonales et instances judiciaires pour faire face à ce problème récurrent et elle porte plainte à chaque infraction signalée. En cas de méfaits, la police a besoin d'indications précises sur les fraudeurs afin de pouvoir agir au plus vite.

Handicap International vous serait reconnaissante de bien vouloir prévenir le public de ces collectes frauduleuses. Des donateurs et donatrices ont pris conscience du problème et nous ont averti après avoir vu les articles dans la presse ou sur notre site.

Dégâts d'image et de réputation

Ces fraudes causent non seulement un **dégât d'image et de réputation mais également des pertes financières importantes** pour l'organisation. Depuis plus de 40 ans, les équipes de Handicap International travaillent pour l'inclusion des personnes vulnérables dans près de 60 pays dans des situations de pauvreté, d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Les dons sont essentiels pour les 480 projets menés dans le monde, et Handicap International souhaite que l'intention du public soit portée sur des projets existants sur le terrain.

A propos de HI

[Handicap International \(HI\)](#) est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux.

Depuis sa création en 1982, HI a mis en place des programmes de développement dans près de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. En janvier 2018, le réseau mondial Handicap International devient Humanité & Inclusion. Il comprend des associations nationales qui s'appellent « Handicap International » dans les pays d'Europe continentale (France, Allemagne, Suisse, Belgique et Luxembourg) et « Humanité & Inclusion » au Canada, aux Etats-Unis et au Royaume-Uni.

/ Contact presse

Pauline Wilhelm
p.wilhelm@hi.org
022 710 93 36
handicap-international.ch



A Genève, [Broken Chair](#) symbolise sa lutte contre les armes explosives et les violences infligées aux populations lors des conflits armés. Créé par Daniel Berset sur demande de HI et installé face aux Nations unies, le monument est un défi adressé à la communauté internationale. Il lui rappelle ses obligations de respecter le Droit international humanitaire et de protéger les civils contre l'usage des armes explosives en zones peuplées.